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大分県立佐伯豊南高等学校  

食農ビジネス科 

種子があります・・・ 
可能性という名の 

先進地視察研修（ブドウ栽培） 

ドリームファーマーズＪＡＰＡＮ 

1 月１８日（木）宇佐市安心院町にある株式会社ドリー
ムファーマーズＪＡＰＡＮで視察研修が行われました。
この研修に食農ビジネス科２年生の１２名が参加しま
した。ドリームファーマーズＪＡＰＡＮは宇佐市内の農
業青年で結成された農業法人で設立から１２年を迎え
ます。農産物の生産から加工・販売など幅広い分野を行
っており６次産業化に取り組んでいます。研修では、代
表の安部さんから、施設の概要、ブドウの栽培管理、ブ
ドウのせん定枝を利用した新たな商品についてなどの
説明を受けました。施設見学後は、実際にブドウの圃場
に行き、ブドウの短梢せん定の技術研修を行いました。
参加した生徒の皆さんがブドウ栽培に関する多くの質
問をしていました。とても充実した研修になりました。 

１月１９日（金）３～６限に宇佐産業科学高校果樹選択生と本校果樹選択生で遠隔授業が行われました。こ
の日は課題研究の実績について発表し、その後、質疑・応答を行いました。参加した生徒は、積極的に発言
し、他校との交流を深めていました。また、他校の栽培品目や研究内容、研修に対してのまとめ方や発表の
仕方などを知る良い機会となりました。県下農業系高校には遠隔機器が整備されています。積極的に活用
して、他校との連携を深め、多くのことを学習してもらいたいです。 

・ブドウのせん定を初めて経験した。最初は、ブドウの芽を見分け

ることが難しく不安でしたが、丁寧に説明してもらい理解するこ

とができました。また、せん定する時、手の握力がものすごく必

要なことを実感しました。 

・研修を通して、ブドウ栽培の大変さや難しさを実感できました。

以前私は、ブドウ生産者になりたいと思ったことがありました。

今日の研修で、ブドウ栽培の魅力を改めて感じました。 

・実際の生産者での研修は、とても楽しく充実した研修でした。今

後もこの様な研修を実施してもらいたいです。 

・今日の研修で、生産者から様々な経営の仕方などを聞き、勉強に

なりました。ブドウのせん定が上手にでき良かったと感じていま

す。また校外研修を受講したいと思いました。 

●参加した生徒の感想● 

●参加した生徒の感想● 

・他校の課題研究についての取り組みを知れてとても参考になった。本校ではパパイヤ栽培をしていないので、栽培の方法など知れてよかった。 

・他校と遠隔授業で交流できたことはとてもよかったです。質問に対しての返答がうまくできないこともありましたが、研究の成果を発表でき

たので、良かったです。 

鶴岡小学校出前授業 

１２月８日（金）鶴岡小学校（４年生３２名）で「チュ
ーリップのプランター製作」の出前授業が行われまし
た。本校からは食農ビジネス科３年草花・果樹選択生１
０名が参加しました。高校生が小学生に球根の植えつ
け指導を実施しました。日頃の学習の成果もあって、段
取り良く作業ができました。今後、植え付けられたチュ
ーリップが順調に育ち、綺麗な花が咲くことを願って
います。 


